
 

 
COMUNE DI CASTELFRANCO DI SOTTO 

PROVINCIA DI PISA 

 

 

RIUNIONE DELLA COMMISSIONE CONSILIARE N. 3 “FINANZE E BILANCIO, 
LAVORO, SVILUPPO ECONOMICO, AFFARI GENERALI” del 3 MARZO 2023 ALLE 
ORE 18.30.  
 

Il giorno 3 MARZO 2023 alle ore 18.30, presso la Sala Giunta, si è riunita, in modalità 
videoconferenza attraverso l’utilizzo della Piattaforma Online Google Meet, la Commissione in 
oggetto. 
 

Presiede il Consigliere Ghiribelli. 
 
Sono presenti i Consiglieri: GAMBINI, ROSSI, SGUEO, BOCCIARDI. 
 
Partecipano inoltre, l’Assessore DURANTI, il Sindaco TOTI, la Responsabile del Servizio 

Scuola e Cultura, Cristina Canovai ed il Responsabile del Settore n. 3, Arch. Pierguido Pini. 
 
Argomenti all’ordine del giorno: 
 

1. CONVENZIONE PER LA GESTIONE DELLA RETE DEI SERVIZI 
INFORMAGIOVANI TRA I COMUNI DI CASTELFRANCO DI SOTTO, FUCECCHIO 
E SANTA CROCE SULL’ARNO – APPROVAZIONE” 

2. ACQUISIZIONE AL PATRIMONIO COMUNALE DI IMMOBILI CONFISCATI ALLA 
CRIMINALITA’, SITI NELLA FRAZIONE DI VILLA CAMPANILE, AI SENSI DEL 
DECRETO LEGISLATIVO 6 SETTEMBRE 2011 N. 159. 

3. VARIE ED EVENTUALI. 
 
La Commissione è legalmente costituita ed il Presidente dà inizio ai lavori. 

 
Il Sindaco Gabriele Toti apre la seduta chiedendo che il punto 2 sia discusso per primo.  

 
            Illustra l’argomento il Sindaco iniziando dal passaggio di proprietà all’Amministrazione 
Comunale del bene costituito da un alloggio residenziale autonomo, assegnato all’Ente sulla base 
della normativa relativa alla confisca dei beni della malavita organizzata e fa presente l’importante 
segnale di un uso pubblico di un bene di origine criminale.  
           Il Consigliere Rossi chiede le condizioni di conservazione del bene e se saranno necessari 
interventi di messa a norma. 
           Il Consigliere Ghiribelli chiede a quale uso sarà destinato detto bene ed anche se ci sono 
costi a carico dell’amministrazione comunale.  
            L’arch. Pini fa presente che l’immobile è di nuova costruzione ed oggetto di accertamento di 
abuso edilizio con ordinanza di demolizione, sospesa con l’acquisizione del bene al demanio 
pubblico; dichiarando l’immobile di interesse pubblico con DCG l’immobile diviene pienamente 
legittimo. Relativamente alle condizioni del fabbricato, trattandosi di bene sottoposto a sequestro 
giudiziario, non abbiamo potuto visionarlo, quindi dal solo aspetto visivo dall’esterno del resede 
l’immobile appare in buone condizioni.  
           Il Sindaco ribadisce l’importanza di un’operazione che trasforma un’oggetto di crimine in un 
bene socialmente utile che potrà essere utilizzato a fini sociali e, infatti, sarà destinato 
all’emergenza abitativa.  
 
          La Commissione passa alla discussione del punto n. 1 posto all’ordine del giorno e 
l’Assessore Duranti prende la parola parlando del rinnovo della convenzione con il Comune di 
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Fucecchio per il progetto Informagiovani, specificando che rispetto alla convenzione precedente 
non sono state apportate modifiche. L’orientamento scolastico rappresenta la parte più importante, 
obbligatorio per le classi III della scuola secondaria di primo grado. Il Comune di Castelfranco di 
Sotto, riconoscendo l’importanza di questa attività, affinchè sia più efficace per i ragazzi, la estende 
anche alle classi II. Nei costi del piano finanziario, oltre a quelli relativi all’orientamento scolastico, 
ci sono anche quelli connessi ai servizi di Rete che sono parametrati tra i Comuni sottoscrittori la 
convenzione, in base ai residenti fino a 30 anni. 
 La Consigliera Ghiribelli chiede cosa sia cambiato rispetto alla convenzione 2020. 

L’assessore Duranti risponde che è stata aggiornata la popolazione fino a 30 anni. 
La Consigliera Rossi specifica che occorrerebbe aggiungere anche i costi del personale 

dipendente dell’Ente. 
Interviene Cristina Canovai specificando che presso l’ufficio Informagiovani è in servizio 

soltanto una persona a tempo parziale che si occupa, oltre dell’Informagiovani, anche della 
comunicazione interna ed esterna del Comune. 
 La Consigliera Rossi chiede che tipo di benefici abbiamo con questa attività e se ci rechiamo 
direttamente presso le scuole. 

L’Assessore Duranti risponde specificando che l’attività nelle scuole viene svolta dalla 
cooperativa incaricata dal Comune di Fucecchio, capofila della rete. Indicativamente nei mesi di 
ottobre/novembre viene svolto l’orientamento delle classi III, che si conclude con la Fiera 
dell’Orientamento, mentre a gennaio dell’anno successivo viene svolto quello per le classi II. 

La Consigliera Rossi chiede che venga fatta più pubblicità al servizio Informagiovani, 
altrimenti non si giustifica la spesa di 8000,00 euro. 

Interviene la Consigliera Gambini la quale spiega che la rete Informagiovani si divide in 2 
parti: scuola e social, ai quali fanno riferimento i giovani. La quota parte per Castelfranco 
ammontante a circa 8000,00 euro, copre il lavoro e l’attività che viene svolta quotidianamente. 

La Consigliera Ghiribelli chiede perché nel piano economico non figura Fucecchio e come 
funziona l’orientamento. 

Risponde Cristina Canovai dicendo che il piano economico riguarda Castelfranco di Sotto e 
Santa Croce per il fatto che la gara di affidamento fatta da Fucecchio è molto più ampia, dato che 
riguarda anche i servizi per l’impiego e l’apertura dello sportello, la quale è molto più ampia 
rispetto agli altri Comuni. Ovviamente agli uffici sono stati forniti report e schede che dimostrano 
che la ripartizione dei costi è stata fatta in maniera corretta. Per quanto riguarda lo svolgimento 
delle fiere dell’Orientamento bisogna far attenzione a non confonderle con gli Open Days delle 
scuole che sono organizzati direttamente dagli istituti e hanno come fine l’intercettazione di un 
numero più ampio possibile di iscritti. La Fiera dell’Orientamento è un evento organizzato sia a 
C/Franco che a Orentano, al quale vengono invitati gli istituti superiori che rientrano nel bacino 
della scuola/Comune (ovviamente a Orentano gli istituti scolastici sono diversi rispetto a quelli di 
Castelfranco di Sotto), i quali illustrano le offerte formative. Successivamente l’alunno e la famiglia 
possono approfondire, visitando la scuola, nell’ambito degli Open Days). 

La Consigliera Rossi chiede se questa attività serva veramente, anche ai fini della ricerca del 
lavoro. 

La Consigliera Gambini risponde dicendo che questo è un servizio importante e che è 
necessario portare avanti. Sicuramente può essere migliorato, ma si rammarica che le considerazioni 
fatte siano inquinate da pregiudizi. 

La Consigliera Ghiribelli precisa che il servizio va dato bene e non solo dato. Mi pare che il 
servizio fornito non sia adeguato: oggi i ragazzi vanno in Rete e si informano, quindi lo sportello è 
superfluo. In ogni modo il servizio deve essere strutturato meglio. 
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L’Assessore Duranti precisa che per l’orientamento la cooperativa incaricata si interfaccia 
direttamente con le insegnanti, le quali non hanno mai considerato anacronistico questo tipo di 
impostazione. In ogni modo possiamo verificare. 

La Consigliera Ghiribelli chiede che un paio di volte al mese sarebbe utile proporre la 
giornata del curriculum, che ritengo particolarmente utile. 

La Consigliera Gambini suggerisce di dare supporto per i curriculum attraverso tutorial on 
line. 
 

La Commissione si conclude alle ore 20:25 
 
  
 

I SEGRETARI VERBALIZZANTI 
          Arch. Pierguido Pini e Cristina Canovai 


